

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá si no está pagada.

NO. XVI.—NUM. 1.794 DE LA MAÑANA.

MADRID MIERCOLES 5 DE JUNIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publicó dos reales decretos concediendo á D. José y D. Jaco-
bino Butler, súbditos de S. M. B. y vice-
cónsules de España en Saffy y Mazagan, y
á doña María Enriqueta Gal, de nacion
francesa y residente en esta corte, la na-
turalizacion en estos reinos que han soli-
citado, entendiéndose que ha de ser de
cuarta clase, con arreglo á las antiguas
leyes de la monarquía.

Por el ministerio de Ultramar se ha es-
pedido con fecha 1.º de abril una real ór-
den que apareció en el DIARIO OFICIAL
disponiendo: «Que no se provea con nue-
va entrada destino alguno en las oficinas
de Hacienda de las islas Filipinas, hasta
que se hallen colocados los cesantes de la
reforma que acaba de hacerse; que para
los destinos de real provision que vayan
vacando, se nombre desde luego en clase
de interinos á los cesantes de sueldo aná-
logo; que si las vacantes tardasen en
ocurrir un espacio de tiempo que par-
ticularmente á los interesados, se pro-
ponga á estos para un ascenso propor-
cional en su escala, como compensacion
de los daños que se les inferian; y que á
la mayor brevedad posible se remita al
ministerio una nota de los funcionarios
declarados cesantes por esta reforma, á
fin de expedirles el oportuno cese con ar-
reglo á las disposiciones vigentes, tanto
para formalizar sus respectivas hojas de
servicios, como para darles colocacion en
los destinos cuyas vacantes se comen-
zaron primero en la Peninsula.

A consecuencia del excesivo número de
empleados de Hacienda de las islas Filipi-
nas que se hallan disfrutando licencia
en la península con notable perjuicio de
los intereses públicos, se ha dignado S. M.
disponer que se manifieste la necesidad
en que se está de no dar curso á solici-
tudes de esta clase que no se hallen com-
prendidas rigurosamente en las disposi-
ciones que rigen sobre la materia; y en
cuanto á los permisos de embarque que
pueden concederse á título de urgentes,
es la voluntad de S. M. que se limiten á
los mas necesarios, ó sea aquellos en que
haya evidente peligro de la vida del inte-
resado.

Por real orden del ministerio de Ultra-
mar de 10 de abril se dispone que el ac-
tual cuerpo de alarifes de tabaco de las
islas Filipinas quedará suprimido desde
el 30 del corriente. Se crea desde 1.º
de julio una intervencion de aforo, com-
puesta de un jefe de la misma con el suel-
do de 1,800 pesos anuales y residencia en
Manila; 21 interventores con residencia
en las 21 colecciones de tabaco, y siete in-
terventores mas, todos los cuales, dividi-
dos en cuatro categorías, disfrutaran res-
pectivamente: los cuatro de primera clase
el sueldo de 1,200 pesos cada uno; los ocho
de segunda clase á 1,000; los ocho de ter-
cera á 800; y los ocho de cuarta á 600 pes-
os cada uno. Se crea en Manila una junta
superior de aforo, compuesta del inten-
dente de Luzón, presidente; el director
general de colecciones, el interventor de
la misma dependencia, el jefe de la inter-
vencion de aforo, y tres interventores vo-
cales. Esta junta conocerá en apelacion
de todas las cuestiones que puedan susci-
tarse con motivo del aforo del tabaco, y
su fallo será siempre decisivo. Se crea en
cada una de las colecciones de tabaco una
junta de distrito, compuesta del candillo
de las sembradas, gobernadorcillo, y de
sus cesesheros elegidos por el colector
entre los de honradez y arraigo mas acre-
ditado.

Ha llamado la atencion á la Reina la
circunstancia de que en las hojas de ser-
vicio de los empleados de Hacienda de las
islas Filipinas no constan muchas veces
las correcciones, suspensiones tempora-
les ó indefinidas de empleo y sueldo, de-
claraciones de falta de derecho á haberes
ó tiempo de abono en la carrera; con cu-
yo motivo se ha dispuesto que se recorde
á quien corresponda el sumo cuidado
que debe ponerse en la redaccion de los
documentos referidos, pues de las omi-
siones ó inexactitudes que en ellos se no-
ten son responsables ante el ministerio
los jefes que los autorizan.

Con fecha 18 de mayo se ha mandado
proceder al desestanco de los vinos de
Coco y Nipa en el archipiélago filipino; y
que se establezca una contribucion indus-
trial sobre la fabricacion y venta de las
especies desestancadas, cuyas bases, guar-
dando analogia con las que rigen para el
ron, sean reducidas á fórmula concreta
por la superintendencia, previo informe
de la junta consultiva de Hacienda y el
consejo de administracion.

Por el ministerio de la Guerra se ha re-
suelto con fecha 11 de mayo, de conformi-
dad con lo informado por el Tribunal
Supremo de Guerra y Marina en pleno,
que los soldados provinciales ó de la re-
serva y los que gozan de licencia tempo-
ral con espectacion de la absoluta, y los
quintos no reclamados á incorporarse á las
filas, sean juzgados en consejo de guerra
como los demás individuos de los mismos
cuerpos; y que en cuanto á la penalidad á
que haya de sugetarse los individuos de
tropa, cualquiera que sea la situacion en

que se encontraren accidental ó interina-
mente, sea la que corresponda con ar-
reglo á ordenanza.

El gobernador capitán general de Puer-
to-Rico participa con fecha 11 de mayo
último, que la tranquilidad pública con-
tinúa sin alteracion en aquella isla, y
que su estado sanitario sigue siendo sa-
tisfactorio.

El día 5 del actual, á las doce de su ma-
ñana, tendrá efecto en la direccion de lo-
terías, una negociacion de letras á cargo
de los administradores de la renta, cuyo
acto se verificará por medio de pliegos
cerrados, con sujecion á las bases que es-
tarán de manifiesto en la teneduría de
libros de la citada oficina general.

Un amigo de LAS NOVEDADES ha reci-
bido por el paquete inglés una carta de la
Habana fechada el 7 de mayo. Segun di-
cha correspondencia, el 6 fundó en aquel
puerto, procedente de Veracruz, el pa-
quete inglés, y se confirma el triunfo de
los mejicanos en varios encuentros, y las
grandes pérdidas sufridas por los france-
ses. Parece que solo en la plaza de toros
perdieron cerca de 3,000 hombres, y se
cree que no bajen de 11,000 las pérdidas
totales.

—Los hombres, las mujeres y los niños
se defendian con valor.

—Las mujeres, despreciando el fuego,
acudian á llevarse los heridos y á prestar-
les toda clase de auxilios.

—La cañonera «L'Éclair» que fundó
el 6 en la Habana, había llevado 300 fran-
ceses heridos solo de las escaramuzas que
han tenido lugar á las inmediaciones de
Veracruz.

—Se decía tambien que el general me-
jicano Comofort, que se hallaba con un
cuerpo de ejército fuera de la plaza, se
había apoderado del cerro de San Juan,
donde tenían su cuartel general los france-
ses, y que estos ocupaban el cerro de
Amalucan, lo cual indica que se prepara-
ban para una retirada.

La FRANCE dice que ha recibido noti-
cias particulares de Puebla hasta el 20 de
abril. Segun ellas, despues de tomada la
Penitenciaría, el ejército sitiador conti-
nuaba adelantando hácia el reducto de la
plaza de armas, obra importante que de-
cidirá la redencion de la plaza.

—La energia que demuestran los jefes
mejicanos, es lo que impide que las de-
serciones no ocurran en mayor número,
lo cual hubiera á do ocasion á que ter-
minase la lucha. Algunos soldados, sin
embargo, han logrado escapar, uniéndose
á las tropas de Marquez, en cuyas filas
se forman.

—Mientras que una parte del ejército
francés prosigue las operaciones del sitio,
el resto hace escursiones á los alrededores
de la ciudad para llevar víveres y ma-
terial. En una de estas escursiones, el
primer regimiento de zuavos, mandado
por el coronel Brincourt, libró un com-
bate á un cuerpo de infantería y cab lle-
ría mejicana, que fué derrotado.

—El ataque de Puebla es tan enérgico
como permiten las dificultades con que
tropieza el ejército francés. Parece que
los sitiados encerrados en los fuertes,
esperimentan falta de víveres.

Se halla vacante el registro de la pro-
piedad del Burgo de Osma, de 4.ª clase
con fianza de 6,000 rs.

Se va á discutir en breve en la junta
consultiva de Guerra, el expediente sobre
la demolicion de la ciudadela de Barcelo-
na.

LA ESPAÑA MILITAR recuerda con moti-
vo de la medida tomada en consejo de
ministros de erigir una estatua al general
Alvarez defensor de Gerona, que este pen-
samiento patriótico ha sido manifestado
en muchas ocasiones por los marqueses
del Duero y de la Habana, habiendo sido
el primero favorable al voto que pedia en
el Senado la ereccion de estatuas en los
sitios públicos, antes de cumplir los años
que señaló la comision del alto cuerpo
colegislador.

El último día del mes de mayo llegó á
la frontera de España una locomotora del
ferro-carril portugués. Al poner el em-
presario de la via Sr. Salamancan en cono-
cimiento del gobierno español este im-
portante acontecimiento, se queja de que
no pueda llegarse con los trenes portu-
gueses hasta Badajoz, siendo así que está
terminada la seccion de via entre dicha
capital y la frontera, y cree que conviene
evitar toda dificultad en este particular
cuanto antes, declarando viable el tra-
yecto mencionado, pues con esto solo y
mediante el abono del peaje los trenes
podrán circular hasta Badajoz á fin de que
el público de ambos países en general y
el comercio disfrute de las ventajas de
comodidades y economia que ha de ofre-
cerles la construccion de los ferro-carriles
peninsulares.

EL CONTEMPORÁNEO dice que no desea
que salga del gabinete el Sr. Sierra.

Haciéndose cargo de un párrafo de LA
CORRESPONDENCIA, dice EL CONTEMPORÁ-
NEO que ni desea ni quiere las destitucio-
nes en masa.

EL CONTEMPORÁNEO dice que está auto-
rizado para afirmar que no es cierto, co-
mo ha dicho LAS NOVEDADES, que el se-

ñor Llorente haya celebrado frecuentes
conferencias con el señor ministro de la
Gobernacion.

El vapor «Velasco» ha tomado á su bor-
do en Cartagena el segundo batallon del
regimiento de Bailen y se ha dirigido á
Cataluña donde va de guarnicion aquel
cuerpo.

Ha llegado al puerto de Tarragona el
vapor «Sofias», conduciendo material para
el ferro-carril que ha de unir aquella ciu-
dad con Barcelona, entre otros objetos
cuatro locomotoras.

Ya se han publicado los tomos 3.º y 4.º
de la interesante novela del Sr. Escrich,
titulada: «La Caridad cristiana.» Dignos
hermanos son de los dos primeros, y la
obra toda de ser leida por su interés y
su moralidad. El tomo 5.º y último debe
aparecer muy en breve: con él terminará
la publicacion de esta notable novela.

Anteayer observó el pueblo de Madrid
estendido por calles y plazuelas el eclipse
de luna que estaba ya anunciado. Fué
total; empezó á las nueve y treinta minu-
tos, y concluyó á las doce y cincuenta;
hallándose completamente cubierto el
disco lunar á las once.

Segun EL DIARIO ESPAÑOL, en los cir-
culos políticos se ha dicho que el puesto
que se le confiará al Sr. Tenorio sería la
embajada de Roma.

Correspondiendo los pueblos de la pro-
vincia de Badajoz á la invitacion del go-
bernador que era de ella, Sr. D. Joaquin
Gállego, se han suscrito por la suma de
24,000,000 para auxiliar la construccion
del ferro-carril de Mérida á Sevilla; dis-
tinguiéndose notablemente las ciudades de
Zafra y Jerez de los Caballeros.

La revista cómica contemporánea Julio
César, que se estrea el viernes en el bene-
ficio de Arderius para quien se ha escrito
espramentado trata de las materias si-
guientes:—Madrid al amanecer.—Rata-
plan.—Julio César.—La exposicion de
pinturas.—Los franceses en Méjico.—La
tragedia de D. Ventura.—Toros.—El Gor-
dito.—Los quiebrados.—Los elefantes.—
Mr. Blondin.—Los bailes de trajes.—El
BO de pecho.—La Forza del destino.—
—Decadencia del baile español.—El be-
neficiado. El papel de Julio César lo des-
empeña el beneficiado. En los coros toman
parte 24 niños del hospicio.

—La zarzuela Clara de Rosemberg que
hemos anunciado es en efecto como ha-
biamos presumido una zarzuela arreglo
de la ópera de este nombre y adaptada á
la música del maestro Ritel.

—Nada se dice aun respecto de la com-
pañía que actuará el año próximo en Jo-
vellanos. Segun noticias es posible que
sufrirá algunas modificaciones, porque
algunas empresas de provincias tratan de
reforzar sus compañías con algunos artís-
tas de las mas aplaudidas en la Zarzuela
de Madrid. Entre otros hemos oido que
se han hecho proposiciones á la señorita
Estéban que tan bien recibida ha sido del
público madrileño.

Las relaciones diplomáticas entre el
Brasil y la Gran Bretaña han sido rotas.
El representante de aquella potencia pi-
dió justicia contra las represalias ejerci-
das en Rio-Janeiro y lord John Russell se
negó á dar satisfaccion y á discutir de
nuevo este asunto. El embajador del Bra-
sil en vista de esta contestacion y con-
formándose á las instrucciones que había
recibido de su gobierno, ha pedido y le
han sido entregados sus pasaportes.

El cancliller de la embajada de Francia
en Viena ha salido para Varsovia. Segun
el Nono este viaje tiene por objeto ges-
tionar en favor de los franceses que ser-
vian en las partidas polacas y han sido
hechos prisioneros.

Se asegura que despues de las eleccio-
nes Mr. Drouya de Lhuiss dirigirá á los
agentes franceses en el extranjero una
nueva circular relativa á la cuestion pola-
ca. Algunos llegan á suponer que para la
misma época se publicará un folleto titu-
lado «Napoleon III y Polonia.» folleto es-
crito en sentido belicoso, y al que se le
supone origen oficial. No se dice de un
modo positivo quién será el encargado
de redactar este escrito, pero en todo ca-
so no saldrá de la misma pluma á quien
se debe los que llevan por título «El Papa
y el Congreso» y «Napoleon III y la Ita-
lia.»

En Portugal siguen con actividad los
trabajos para disponer la exposicion fa-
bril que ha de tener lugar muy pronto
en Lisboa. Algunas comisiones locales
han solicitado permiso para celebrar ex-
posiciones particulares en provincias con
los mismos objetos que han de remitirse
á Lisboa, y se ha advertido que todos los
efectos han de estar en la capital del rei-
no para el 5 de julio próximo.

—Para el 16 de setiembre, próximo an-
versario del nacimiento de D. Pedro V.
se cree que podrá colocarse la estatua que
se trata de erigir á este difunto monarca
en la plaza de la Batalla en Oporto.

La esposa de lord Russell se encuentra
gravemente enferma. Téase que su do-
lencia termine de un modo lamentable.

El ministro del interior del vecino im-
perio ha dirigido á los prefectos una cir-
cular manifestando sucintamente la si-
tuacion rentística del imperio y conte-
tando por este medio á los cargos que los
candidatos de la oposicion dirigen al ac-
tual gobierno. El ministro confiesa que
para satisfacer los grandes intereses de
dentro y fuera la Deuda ha sido aumen-
tada en 87 millones de francos de renta,
pero que el acrecentamiento natural de
los impuestos se eleva á 300 millones.
Respecto al aumento de los impuestos, el
imperio, en diez años de existencia, sele
los ha aumentado en 300 millones, mien-
tras el gobierno de Julio los aumentó en
500. El ministro pondera el gran desar-
rollo que han tenido las obras públicas
para demostrar la útil inversion de las
contribuciones.

Las noticias de Polonia alcanzan al 29
del pasado. Los partes de Varsovia, como
de origen ruso, nos hablan de varias de-
rrotas sufridas por los insurrectos en dis-
tintos puntos con pérdidas considerables
de muertos y prisioneros.

—En el gobierno de Kiew reina tran-
quilidad.

—EL DIARIO DE SAN PETERSBURGO copia
la proclama publicada por el CZAR, y atri-
buida al emperador, animando á los cam-
peñinos para que se dediquen á la mata-
za de los polacos; y al pie de dicho docu-
mento añade las siguientes palabras: Hé
aquí lo que imprime un periódico que
pretende ser formal.

—EL CZAR dice que las proposiciones
del gobierno austriaco son insuficientes
para pacificar á Polonia. Estas proposi-
ciones no exigen el restablecimiento del
estado de cosas anterior á 1831, pidiendo
menos garantías aun que las proclama-
das por el emperador Nicolás en el esta-
tuto promulgado al día siguiente de la
toma de Varsovia. El periódico de Craco-
via dice que la diplomacia se forma ilu-
siones si cree poder llegar á una solucion
por medio de parecidas tentativas.

—Dicen de Ucrania que el conde Ale-
jandro Branicki, propietario de Bialocerk-
kiew, ha sido deportado á Saratow.

—En Slawuta (Volynia) ha tenido lu-
gar un sangriento combate. Los insurrec-
tos han perdido mucha gente.

—Los polacos han alcanzado una vic-
toria en el palatinado de Kalisch. En este
encuentro experimentaron los rusos sen-
sibles pérdidas.

—En Lituania los viejos creyentes
raskolnicki, escitados por los generales y
agentes mesocóvites, han cometido con
las familias polacas atrocidades que so-
brepujan á cuanto pudiera esperarse de
las hordas asiáticas y bárbaras.

El antiguo é inteligente empleado se-
ñor D. Andrés Molinero, ha sido trasla-
dado desde las oficinas de Valencia á las
del correo central, con ascenso de 2,000
reales.

El docto D. Manuel Almagro, que for-
ma parte de la comision científica que
acompaña á la escuadra del Pacifico, es-
cribió desde Valparaiso (Chile) con fecha
18 de abril, que habían llegado felicemen-
te á aquel puerto despues de su largo via-
je por tierra, á través del continente ame-
ricano. Añade que el viaje ha sido muy
feliz y productivo para la ciencia, y que
parece un sueño de «Las mil y una no-
ches.» Los españoles, llamados «godos»
en aquel país, habían recolectado mas de
5,000 duros para bailes, Champagne, Sa-
macueca y tamborines, con que pensa-
ban obsequiar á los sucesores de Gra-
vina.

Ha llegado á Mérida el diputado á Cór-
tes por aquel distrito Sr. Romero Leal.

La compañía de zarzuela que trabaja
en el teatro de Almería, ha ejecutado ú-
ltimamente la ópera bufa Campanone, r-
cibiendo apausas. La señorita Albini fué
llamada á la escena, arrojándole el pú-
blico flores y poesías.

—La compañía dramática que dirige el
Sr. Valero, va ahora á Cádiz, dond- tra-
bajará durante el verano.

—La señorita Zamacois ha recibido
una completa ovacion en el teatro de
Murcia, ejecutando el difícil papel de pro-
tagonista en la zarzuela Una vieja.

Los diarios de Berlin publican una ór-
den del gobernador de la provincia de
Posen, fechada el 19 de abril, y dirigida
á las autoridades civiles, encargándoles
que vigilen activamente á los viajeros,
porque ha recibido noticia de que gran
número de emigrados polacos provistos
de pasaportes, deban intentar el paso por
el despacho, para entrar en el reino de Po-
lonia.

LA IBERIA declara que el partido pro-
gresista, á trueque de entrar en una si-
tuacion verdaderamente legal, á trueque
de tener una Constitucion legalmente
hecha y legalmente establecida, acepta
la Constitucion del 45, reformada por
Cortes Constituyentes.

El discurso pronunciado por el rey Guil-
lermo al cerrar las sesiones del parla-
mento prusiano, ha producido viva sen-
sacion en Prusia. La opinion pública no
acoge bien las reprimendas del rey
contra la cámara popular.

Dice LA IBERIA que el domingo por la

noche, de regreso de la funcion de toros
de Arañuez, se celebró un banquete en la
nueva fonda del Cisne, á que asistieron
varios individuos de la nobleza y algunos
moderados de la union liberal; y que el
banquete estuvo presidido por el señor
duque de Sesto.

Escriben de San Petersburgo que con-
tinúan los rumores belicosos mantenidos
por los artículos de la ABEYA y del INVA-
LIBO y por los preparativos militares que
continúan haciéndose en grande escala.
Aunque el gobierno ruso no desea la gue-
rra cuida de estar preparado á ella. Aca-
ban de ser llamados al servicio activo los
terceros batallones de los regimientos de
la guardia que ordinariamente constan
de dos batallones. Si se llama á los cuar-
tos batallones será para que formen re-
servas.

—Una orden del Czar prohibe conceder
á los oficiales de la marina imperial li-
cencias temporales ni ilimitadas.

—En Cronstadt reina grande actividad,
se arman los buques de guerra, se ejerci-
tan los marinos, se acumulan provisio-
nes considerables y está prohibido á las
personas extrañas entrar en los puestos
militares.

Han dicho equivocadamente algunos
periódicos que, entre los candidatos que
para las elecciones próximas se señalaba-
ban en las provincias gallegas, uno de los
que tienen mas aceptación, es D. Luis de
Aguirre y del Rio, por Padrón; diremos,
bien informados, que quien por tal dis-
trito se designa, probablemente con éxito,
por profesar ideas conformes á la política
del actual gabinete, es el padre del ante-
dicho, D. Francisco de Aguirre, actual-
mente juez de la provincia de Lugo, en
quien, además de las condiciones de rico
propietario, abogado de nota y orador,
concurran las de ser hijo de allí, querido
y respetado por los padrecenas.

Para que un sacerdote de provincia
pueda residir en Madrid, es necesario
pedir y obtener antes una real orden;
pero, segun anuncia LA REGENERACION,
parece que el actual ministro de Gracia y
Justicia se propone hacer que bien pronto
cese esta anomalia, y disponer que
todos los sacerdotes, como todos los de-
más españoles, puedan, siempre que no
se lo impidan los cargos que desempe-
ñen, venir á Madrid y residir en la corte,
todo el tiempo que les parezca oportuno.

EL ECO DEL PAÍS declara, contestando
á LA EPOCA, que el general Serrano no
tiene participacion alguna en aquel pe-
riódico; que si ejerce influencia sobre EL
ECO, la emplea en evitar la creacion de
este periódico, y que cuando era minis-
tro dicho señor general, no era EL ECO
DEL PAÍS, sino LA EPOCA, el periódico
inspirado por él, caso de que inspirase
alguno.

LA GACETA OFICIAL de Turin publica el
resultado del recuento de la poblacion
del reino el 31 de diciembre de 1861. Los
censos verificados en Italia durante el ré-
gimen anterior daban por resultado una
poblacion de 21,601,426. Segun el último
censo, la poblacion se eleva á 21,776,983
habitantes, arrojando un aumento de
175,827 habitantes.

Las noticias de Atenas son cada vez
mas alarmantes. Cartas de aquella capi-
tal fecha 23 dicen que ha fracasado una
tentativa revolucionaria efectuada el 28.
Los autores de ella querian dirigir el mo-
vimiento en favor de Bulgaria. La inter-
vencion del ejército hizo fracasar el pro-
yecto.

—Los militares cometen toda clase de
excesos. Los motines y el brigandaje au-
mentan en las provincias.

—En el Pireo ha tenido lugar un con-
flicto entre dos compañías de la guardia
nacional.

—La asamblea nacional ha votado una
resolucion para que el gobierno tome las
medidas necesarias á fin de hacer abortar
los trabajos en favor del rey Othon.

Cartas de Constantinopla del 23 pre-
sentan como inminente el nombramiento
de Fud-bajá para el puesto de gran visir.

—Se había recibido por telégrafo la
contestacion del gabinete de San Peters-
burgo á la nota turca sobre la cuestion
polaca. La contestacion, segun se dice,
está escrita en tono amistoso.

—En Thessalia han tenido lugar algu-
nos desórdenes. Los regimientos de ca-
ballería thesaliana han empezado á dis-
olverse. La mayor parte de los oficiales
han pedido licencia para tomar parte en
la insurreccion de Polonia.

—Se asegura que un jefe albanés se ha
establecido en una fuerte posicion en la
frontera griega.

D. José Salamancan ha dirigido al señor
ministro de Fomento una exposicion con
fecha 1.º de junio, manifestando que el
día 31 de mayo llegaron á la frontera de
España las locomotoras del ferro-carril
de Lisboa á Badajoz; pero que serán inú-
tiles para una parte de nuestro territorio
los sacrificios que se han hecho para el
establecimiento de dicha via de comuni-
cacion, si las máquinas y los trenes de
Lisboa hubieran de detenerse en la fron-
tera de España, punto deshabitado, dis-
tante de poblacion, y por lo mismo sin

estacion especial; y que la ciudad española la mas proxima es de Badajoz separada tan solo por seis kilometros...

Por el último correo delgado a Southampton, se han recibido cartas y periódicos de Méjico, en que se da detallada cuenta de las primeras operaciones de la campaña...

La fortaleza de Perote, así como todas las pequeñas poblaciones sitiadas en el camino de Orizaba a Puebla, han sido desocupadas por las tropas francesas...

Al aproximarse a Puebla los franceses espidió el ciudadano general en jefe del ejército de Oriente varias resoluciones necesarias y convenientes. En una de ellas previno que todas las personas que por su sexo y edad no pudieran contribuir a la defensa de la plaza...

No pudo asistir S. A. R. el príncipe de Asturias por hallarse ligeramente indispuerto. Tampoco concurren S. A. A. los infantes duques de Montpensier ni ninguno de sus hijos.

Antonio Sanchez (el Tato) continúa perfectamente, adelantando en la consolidación de la coafiriz, hasta el punto de que en el día de ayer estaba por consolidar solo en la extensión de unas tres a cuatro líneas.

Sigue circulando la noticia de que el Sr. Gonzalez Bravo, será nombrado representante de España en Méjico. Las condiciones en que se encuentra aquel país hacen por ahora y tal vez por mucho tiempo, imposible la presencia en él de un representante español...

En el convite que dió Juárez el 21 de marzo en celebrad de su cumpleaños pronunció el siguiente brindis: «Porque después de quemar en Puebla el último cartucho, Méjico se hunda antes de succumbir al furor de los invasores, y a falta de elementos de guerra, se les persiga y se les destroe con los dientes y con las uñas.»

Las trincheras de la primera línea de defensa en Puebla tienen diez metros de espesor. Cada manzana interior y exteriormente tiene dos líneas de estas trincheras; las segundas manzanas están fortificadas del mismo modo, y sigue la reserva. La poblacion pacifica hace sus negocios bajo los proyectiles del enemigo...

El supremo gobierno ha librado las órdenes convenientes para que se lleve a efecto la ocupacion de los bienes que pertenecen a D. Octaviano Muñoz Ledo, don José M. Gutierrez Estrada y D. Juan Bautista Jaeger...

Ya está en camino la division de Tamaulipas, que al mando del general C. Juan José de la Garza, va a tomar parte en la guerra contra los franceses. Pronto el ejército del centro, que está a las órdenes del C. general Comonfort, se compondrá de 20,000 hombres.

En cartas de Veracruz se consiguan las siguientes noticias: «Los franceses en Puebla han tenido sobre 11,000 bajas a esta fecha. En las acciones parciales, fuera del sitio, han sido siempre batidos. No sé cómo se componen para vivir: un sargento fué preso ayer por decir a voz en grito: qu'on laissât mourir les blessés, faute de secours...»

Hay sale un vapor con 308 heridos que han hecho los guerrilleros garochos a los franceses en esta semana. No es verdad, como dicen ellos, que Mérida ni ningún otro punto de Yucatan, ni de toda la república se haya pronunciado en su favor.

Los encuentros siguen siendo favorables a los mejicanos. Echegaray capturó bueyes, carneros y otras provisiones, matando y haciendo prisioneros a muchos franceses en su mismo campamento. Nada falta en Puebla.

El 28 de marzo ascendió el número de desertores franceses, confesado por ellos mismos, a 1,874. La proximidad de la estacion de las lluvias infundia serios temores en el ánimo de los jefes.

Doblado ha llegado a Méjico con un ejército mil hombres del Norte, que son de Guadalupe, Simalou y Sonora, las mejores razas de la República y la fuerza mejor organizada. Uruga en marcha con otros diez mil: seis mil se apostaban en Guerrero, con el hijo de Alvarez por jefe. Comonfort ha ocupado el cerro de San Juan; es decir que los franceses se hallan fuera de su base de operaciones.

S. M. la Reina y su augusta hermana la serenísima señora doña Luisa Fernanda, sorprendida y agradablemente, en la tarde de ayer, en el alreod de San Blas de Ocotlán, en la Aranjuez, penetrando discreta y asabablemente en las cuevas vivideras que se hallan a la entrada de aquel pueblo...

Ampliando nuestras noticias sobre la solemne funcion religiosa a la Virgen del Olvido, celebrada en la iglesia de San Pascual de Aranjuez, sabemos que asistieron a ella S. M. la Reina y el rey, su augusta hija la infanta Doña Isabel y S. A. A. los infantes D. Francisco y don Sebastian.

Antonio Sanchez (el Tato) continúa perfectamente, adelantando en la consolidación de la coafiriz, hasta el punto de que en el día de ayer estaba por consolidar solo en la extensión de unas tres a cuatro líneas.

El tren misto de la línea del Mediterráneo que debió llegar anteanoche a las 10 y media a Madrid no lo verificó hasta cerca de la una de la madrugada por haber sufrido un pequeño percance cerca de la estacion de Chinchilla...

Anteayer tarde llegó a Albacete el Sr. Bedoya, gobernador civil de la provincia. Casi a la misma hora salió para Madrid el que lo era antes, Sr. Gallostra, y ahora le es de Alicante, el cual ha dejado grandes simpatías en aquella poblacion, por su acertada administracion y su celo por los intereses de la provincia.

El sábado próximo es el día que los señores de Soler han señalado para recibir a sus amigos, a cuyo efecto están circulando ya las papeletas de invitacion. Segun noticias que hemos adquirido, habrá concierto y baile. El concierto está a cargo del distinguido maestro Sr. Manzoki, y la orquesta para el baile, segun parece, la formará una gran parte de los profesores del Teatro Real.

El sábado próximo es el día que los señores de Soler han señalado para recibir a sus amigos, a cuyo efecto están circulando ya las papeletas de invitacion. Segun noticias que hemos adquirido, habrá concierto y baile. El concierto está a cargo del distinguido maestro Sr. Manzoki, y la orquesta para el baile, segun parece, la formará una gran parte de los profesores del Teatro Real.

Anteayer tarde llegó a Albacete el Sr. Bedoya, gobernador civil de la provincia. Casi a la misma hora salió para Madrid el que lo era antes, Sr. Gallostra, y ahora le es de Alicante, el cual ha dejado grandes simpatías en aquella poblacion, por su acertada administracion y su celo por los intereses de la provincia.

El sábado próximo es el día que los señores de Soler han señalado para recibir a sus amigos, a cuyo efecto están circulando ya las papeletas de invitacion. Segun noticias que hemos adquirido, habrá concierto y baile. El concierto está a cargo del distinguido maestro Sr. Manzoki, y la orquesta para el baile, segun parece, la formará una gran parte de los profesores del Teatro Real.

Por el ministerio de la Gobernacion, y a propuesta de la direccion correspondiente, se ha expedido una real orden circular con objeto de regularizar el servicio de calamidades públicas, y conseguir que los socorros sean pronto y equitativos, lográndose que se rindan las cuentas de la inversion de dichos fondos dentro del presupuesto del mismo año a que corresponden.

La AGENCIA HAVAS nos permitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 2. En el sexto distrito de esta capital son necesarias nuevas elecciones. Todos los candidatos que han sido elegidos en Paris son de oposicion. En Marsella han salido elegidos los Sres. Berryer y Marie.

Thiers ha sido derrotado en Valenciennes y en Aix. Segun el «Constitucional» han sido derrotados en los distritos porque se presentaban, los Sres. Montalembert, Dufaure, Merode, Kerdel y Odilon Barrot. En todas partes menos en Paris triunfan los candidatos del gobierno.

Las noticias de los Estados-Unidos llegan al 20. Decíase que el general Hoeker, comandante en jefe del ejército del Potomac iba a recibir refuerzos.

Consta oficialmente que los federales han perdido en Chancellorsville 13,500 muertos o heridos y 4,500 prisioneros. Grierson, comandante de un cuerpo de caballería federal, ha llegado a Nueva Orleans, despues de atravesar el Estado de Mississippi, donde ha destruido propiedades de los confederados por valor de 4,000,000.

Se dice que los federales han vuelto a comenzar el ataque de Charleston. El general Grant ha ocupado a Jackson al Este de Wickshurgo, despues de haber arrojado a los confederados de aquel punto.

Grant anuncia que los confederados han evacuado Wickshurgo.

Las noticias de los Estados-Unidos llegan al 20. Decíase que el general Hoeker, comandante en jefe del ejército del Potomac iba a recibir refuerzos.

Grandes fezzas de los confederados marchan hacia el Norte para reunirse a las de Braxton-Bragg y atacar a los federales que ocupan los puntos de New Orleans.

Los confederados se fortificaron solidamente a lo largo de las colinas situadas detrás y a la izquierda de Wickshurgo. La flota federal ha tomado a Alejandro sobre el río Rojo despues de haber arrojado a las tropas del Sur.

Se anuncia un próximo ataque de la escuadra federal al mando del almirante Ferragut contra Port Hudson. Es inminente una gran batalla cerca de Jackson. Ambos ejércitos han recibido refuerzos considerables.

Los confederados amenazan el Kentucky. Los refuerzos que espera Hoeker proceden de Washington y de las milicias de Pensilvania.

Anteayer ha tomado posesion de su nuevo cargo el arquitecto del segundo distrito municipal D. Antonio Gimenez que ya ha servido en Cuenca y es persona muy entendida.

Las oficinas del ministerio de Fomento estarán cerradas hasta el viernes próximo con motivo del desestero.

Anteayer han dado principio a los exámenes de fin de curso en el instituto industrial.

El rey de Prusia ha concedido al cardenal Antonelli la gran cruz del Aguila Roja.

Por el ministerio de la Gobernacion ha sido aprobado el proyecto facultativo presentado para la construccion de nueva planta de un hospital en Málaga, cuyo presupuesto asciende a 4,324,968 rs. En su consecuencia se han autorizado los recursos propuestos para llevar a cabo las obras, y se encarga al gobernador civil de dicha provincia que de acuerdo con la diputacion y junta de beneficencia adopten el medio conveniente para cubrir los 300,000 rs. que les faltan aun.

Va a sealarse a oposicion una plaza de farmacéutico de la beneficencia de Oviedo con el sueldo de 8,000 rs.

El sábado próximo probablemente se reunirá la junta auxiliar de cárceles para aprobar definitivamente el proyecto formado por el individuo de su seno señor Gomez de la Mata, para reglamentar el orden y servicio interior de los establecimientos cuya vigilancia les está encomendada y las oficinas de los mismos.

La sacramental de San Andrés y San Pedro celebra en esta última parroquia el viernes próximo la funcion de Minerva, saliendo a las cinco de la tarde la procesion, en que acompañarán al Santísimo las imágenes de la Inmaculada Concepcion y el patrono de Madrid, por la carrera siguiente: Costanilla de San Pedro, plazuela de los Carros, calle de las Tabernillas, Aguilá, Calatrava, Humilladero, puerta de Moros, Cava Baja, Puerta Cerrada y calle de Segovia a l. misma Iglesia Asistirá a los divinos oficios una brillante orquesta, dirigida por el maestro E. Individeo de la sacramental D. Victoriano Daroca.

Ayer se ha publicado el bando sobre baños en la ribera del Manzanares, dando a conocer las disposiciones a que deben atenderse los dueños de los baños y los bañistas.

Estas mañanas de cinco a siete hasta el viernes inclusive, tienen ejercicio de fuego en la dehesa de Amaniel los quintos de cazadores de Arapiles.

Hasta el 15 del corriente se ha dado de plazo a las personas interesadas en cuidar de la conservacion de cadáveres en localidades temporales del cementario de la patriarcal para que hagan las reclamaciones convenientes, puesto que van a hacerse las traslaciones procedentes de los difuntos que hayan cumplido el plazo marcado por la ley.

Segun el gran naseo de Melancólica esplanada en el... hacer una escoc, parece que se piensa... La entacion auxiliar para mercaderías... La empresa ha tomado todo el sitio que... el terreno de los comprendidos por los caminos desde la alcantarilla hasta cerca del ponton de San Isidro, donde se ve puesta una mira.

Segun dice un periódico, la posesion allende el puente de Segovia, que fué de Goya, la han comprado al Sr. Colmenares unos franceses, los cuales están desmontando ya por delante de las Cambromeras en una línea de 300 pies, con el objeto de edificar una nueva manzana de casas. Si esto se hace y sigue edificando en la línea el dueño de la posesion llamada del Señorito y se lleva a cabo el pensamiento del propietario inmediato, quedará definitivamente unido este barrio con el de San Isidro, formando entre los dos una buena parroquia.

Anteayer hizo su debut en el circo del Príncipe Alfonso Mlle. Loisset, arrojando numerosos aplausos y probando la justicia de la celebrad de que disfruta.

Las cartas que se reciben de Holanda, Bélgica y Alemania del Norte, dan a conocer la satisfaccion que allí ha producido la noticia del cable submarino que, a propuesta de un compatriota nuestro, va a colocarse en la costa septentrional de España, para espalmar con una de las líneas telegráficas de Inglaterra. Generalmente se cree allí, como aquí que tan luego como pueda funcionar el indicado cable, todas las comunicaciones del Norte de Europa con España y Portugal se harán por el, estado de la Gran Bretaña, como es el caso de Bélgica, Holanda y Dinamarca, ofreciendo por cables submarinos. También parece que se ha tenido en cuenta en los países indicados la ventaja que la línea anglo-española les ofrecerá para las comunicaciones con América, tan luego como se realice el gigantesco proyecto de telegrafo que, partiendo de Cádiz, una aquella con Europa, de que se ha tratado últimamente en el Congreso Internacional efectuado recientemente en Paris bajo la presidencia del señor ministro de Negocios extranjeros del imperio, y se ha de tratar de nuevo, para fijar las bases definitivas de ejecucion.

Quejase ayer un periódico de que habiéndose trasladado los aguadores de la antigua fuente de la Cibele a un cuartito junto al Pósito, donde se les ha puesto otra pequeña fuente, es el nuevo lugar tan mal sano y húmedo, que dá lástima ver cómo están los infelices aguadores, algunos de los cuales han sucumbido por esa causa, y otros se hallan en el hospital con calenturas.

No sabemos hasta qué punto serán ciertos estos últimos hechos; pero a nosotros se nos ha asegurado por persona competente, que si es cierto que el nuevo local no tiene las condiciones de una fuente al aire libre, reúne capacidad y condiciones higiénicas bastante regulares; siendo de creer que la falta de salud de los aguadores consista mas bien en su método especial de vida; en su falta de limpieza y aseo; en su alimentacion quiza; pero no en las condiciones insalubres del local donde se ha puesto la fuente.

El duque de Valencia ha llegado anteayer a Granada.

Ayer ha estado en Aranjuez a despedirse de S. M. la Reina, el embajador tarco que vuelve de un día a otro a Paris.

S. M. la Reina saldrá de Aranjuez para Madrid a las diez de la mañana del día 3.

Para el lunes de la próxima semana está citada a va a citarse la comision nombrada para arreglar la etiqueta de Palacio.

Algunas personas que han visitado el local del hospicio el día de S. n Fernando, nos han hecho grandes elogios de las muchas mejoras introducidas en aquel benéfico asilo, debidas en gran parte a la generosidad del señor marqués de la Vega de Armijo, quien, como es público y notorio, cedia su sueldo de gobernador civil a las casas de beneficencia, y aun añadía algunas sumas de su bolsillo particular. Entre otras mejoras se cuenta el lavadero, la adquisicion de aguas, el gimnasio y la esenala, obras costeadas en su mayor parte por el citado señor marqués.

Ayer ha tomado posesion del cargo de gobernador civil de esta provincia, el Sr. D. José María de Espeleta, conde de Espeleta. Al entregarle el mando el señor duque de Sesto, se hallaban presentes la mayor parte de los empleados de la indicada dependencia, y el señor duque les manifestó el profundo sentimiento que le causaba el separarse de ellos. El secretario del Consejo provincial, Sr. Palacios, a nombre de todos sus compañeros, contestó en breves y sentidas frases, manifestando que les era también sumamente sensible el dejar de servir a las órdenes de una persona tan respetable, y a quien eran deudores de tantas y tan repetidas consideraciones, si bien esta pena era un tanto mitigada por la seguridad de que el nuevo jefe, nombrado por S. M. era una persona de las mas escelentes prendas, y digna del mayor aprecio y respeto.

A consecuencia de cierta consulta iniciada por algunos señores magistrados de la audiencia de este territorio acerca de la interpretacion que debe darse a la frase «conforme de toda conformidad» que se halla consignada en el párrafo 3.º, regla 44 de la ley provisiona para la aplicacion del código penal, el fiscal del tribunal Supremo de Justicia ha sido de opinion y S. M. ha confirmado, que dicha frase se refiere solo a la parte dispositiva de la sentencia y no a sus fundamentos, entendiéndose por sentencia por supuesto, lo que entiende el art. 83 del reglamento provisional para la administracion de Justicia.

No tiene el... un periódico de que la hija primogénita de los duques de Montpensier «esta prometida» en casamiento. La preciosa infanta doña Isabel es demasiado jóven y querida de sus padres para que estos la tengan ya elegido esposo.

Anteayer, segun habiamos anunciado tuvo lugar la serenata con que los alumnos de sexto año obsequiaron a su estereotípico D. Manuel Soler: la banda del regimiento de Borbon tocó desde las diez a las doce piezas escogidas, alternando con ellas las que en el salon de dicho señor cantaren las señoras y señoritas de Ayguales, López y Nicolau, y los Sres. Olivares y Guallar, acompañados por el maestro Saldoni y la señora Van-Halen. El Sr. Ayguales de Izo y la señorita Balmaseda, leyeron poesias alusivas al acto y la bien combinada fiesta de serenata y concierto, que dejó a perpetuos recuerdos en cuantos tuvieron la dicha de asistir a ella, terminó a las diez de la mañana, despues de obsequiar a sus convidados con un delicioso refresco, el Sr. Soler, su hermano y las señoras que hicieron los honores de la casa con la distincion que les caracteriza.

Segun tenemos entendido, la circulacion de los trenes que se hallaba interrumpida en el ferro-carril de Madrid a Zaragoza a consecuencia de la crecida del Jalon, está ya restablecida desde ayer tarde en toda su línea, merced a las eficaces y acertadas medidas tomadas por la empresa. Se nos asegura que el temporal que ha reinado en aquellas comarcas ha sido tan rudo, que no se ha conocido otro igual desde el año 1833.

Dentro de pocos días se abrirá al público un nuevo espectáculo en la calle de Cacaeros, compuesto de una coleccion de ratas educadas a voluntad de su maestro; una señora que levanta grandes pesos con los dientes, y un panderetólogo que dicen hace grandes habilidades.

Nueve personas han sido curadas entre ayer y anteayer en la casa de socorro de la plazuela del Progreso. Tres de ellas graves, que fueron una niña de 10 años, que se fracturó un brazo de resacas de una caída; un tal Antonio Alonso, que a consecuencia de una rifa salió herido en la cabeza y conducido despues al hospital, y un trapero que sufrió la torcedura de un brazo, tambien en rifa. El inspector Sr. Smid prendió al sujeto que hirió al Antonio Alonso.

Anteayer se presentó espontáneamente al inspector de vigilancia Sr. Labanda, un desertor del ejército, mostrándose arrepentido de su falta y dispuesto a sufrir resignado la pena que se le imponga. Bien merece comiseracion este hecho.

En la calle de Toledo fué atropellado anteayer por un coche, un niño de cinco años, que fué fuertemente herido en la cabeza y tres heridas bastante leves.

Anteayer fueron detenidos dos reventadores de billetes del Circo de Fries ocupándose el inspector del distrito 46 de entradas.

Entre el programa de la segunda gran funcion extraordinaria que celebrará el jueves próximo la sociedad del Eliseo Madrileño, en su delicioso jardin de Recoletos, figura un concierto instrumental con mas de cien profesores, y se tocarán entre otras, las notables piezas siguientes: un paso doble de «La fuerza del destino»; duo de tiple y tenor de «Un ballo in maschera»; coro y aria de tiple del «Héroe»; el rataplan de «La fuerza del destino»; duo de tenor y barítono y melodía del cuarto acto de la misma ópera; aire de tango de la zarzuela «Matilde»; polka de los besos, por Musard, y una nueva tanda de valsés alemanes.

El viernes próximo saldrá de Madrid para tomar posesion de su nuevo cargo de gobernador civil de Málaga, el señor D. Celestino Mas y Abad, a quien acompañará su familia.

El alcalde-corregidor de Cebrenos ha sido trasladado con ascenso a Mula, provincia de Murcia.

Hay celebrará sesion extraordinaria la junta auxiliar de cárceles, para ocuparse de varios asuntos bastante importantes.

Segun tenemos entendido, la circulacion de los trenes que se hallaba interrumpida en el ferro-carril de Madrid a Zaragoza a consecuencia de la crecida del Jalon, está ya restablecida desde ayer tarde en toda su línea, merced a las eficaces y acertadas medidas tomadas por la empresa. Se nos asegura que el temporal que ha reinado en aquellas comarcas ha sido tan rudo, que no se ha conocido otro igual desde el año 1833.

Dentro de pocos días se abrirá al público un nuevo espectáculo en la calle de Cacaeros, compuesto de una coleccion de ratas educadas a voluntad de su maestro; una señora que levanta grandes pesos con los dientes, y un panderetólogo que dicen hace grandes habilidades.

Nueve personas han sido curadas entre ayer y anteayer en la casa de socorro de la plazuela del Progreso. Tres de ellas graves, que fueron una niña de 10 años, que se fracturó un brazo de resacas de una caída; un tal Antonio Alonso, que a consecuencia de una rifa salió herido en la cabeza y conducido despues al hospital, y un trapero que sufrió la torcedura de un brazo, tambien en rifa. El inspector Sr. Smid prendió al sujeto que hirió al Antonio Alonso.

Anteayer se presentó espontáneamente al inspector de vigilancia Sr. Labanda, un desertor del ejército, mostrándose arrepentido de su falta y dispuesto a sufrir resignado la pena que se le imponga. Bien merece comiseracion este hecho.

En la calle de Toledo fué atropellado anteayer por un coche, un niño de cinco años, que fué fuertemente herido en la cabeza y tres heridas bastante leves.

Anteayer fueron detenidos dos reventadores de billetes del Circo de Fries ocupándose el inspector del distrito 46 de entradas.

Entre el programa de la segunda gran funcion extraordinaria que celebrará el jueves próximo la sociedad del Eliseo Madrileño, en su delicioso jardin de Recoletos, figura un concierto instrumental con mas de cien profesores, y se tocarán entre otras, las notables piezas siguientes: un paso doble de «La fuerza del destino»; duo de tiple y tenor de «Un ballo in maschera»; coro y aria de tiple del «Héroe»; el rataplan de «La fuerza del destino»; duo de tenor y barítono y melodía del cuarto acto de la misma ópera; aire de tango de la zarzuela «Matilde»; polka de los besos, por Musard, y una nueva tanda de valsés alemanes.

El viernes próximo saldrá de Madrid para tomar posesion de su nuevo cargo de gobernador civil de Málaga, el señor D. Celestino Mas y Abad, a quien acompañará su familia.

El alcalde-corregidor de Cebrenos ha sido trasladado con ascenso a Mula, provincia de Murcia.

Hay celebrará sesion extraordinaria la junta auxiliar de cárceles, para ocuparse de varios asuntos bastante importantes.

Vuelven a circular nombres para las direcciones generales de rentas vacantes. Trabajo perdido. Se nos figura que por ahora el Sr. Sierra no piensa en hacer estos nombramientos.

S. A. R. el infante duque de Montpensier estará cuando estas líneas lleguen a manos de nuestros lectores camino de Santander. A las siete de la tarde de ayer salió de Aranjuez en un tren especial acompañado de su secretario el Sr. Cajigas y de su ayudante el Sr. Solís y del inspector general de gastos y oficios de la real casa Sr. Oñate. Este habrá acompañado a S. A. halla Villalba. La infanta doña Luisa Fernanda y sus augustos hijos permanecerán al lado de S. M. hasta el regreso de S. A.

De Aranjuez nos dicen que puede darse por seguro que el Sr. Tenorio obtendrá en breve una alta colocation; pero que conservará su cargo de secretario de S. M. la Reina.

Hemos visto el modelo del nuevo traje de verano que va a darse a los cocheros de la compañía general de coches. Se diferencia poco del que usan actualmente, si bien el saco que llevan será de tela de menos abrigo y gastarán sombrero de paja. Segun parece, la empresa espera en breve algunos caballos percheros para sustituir a los que hoy tiene de pobres condiciones.

El consejo de administracion de la compañía del ferro-carril de Ciudad Real a Badajoz, deseando que aun antes de la apertura de la 6.ª seccion del ferro-carril estrechado de Mérida a Badajoz pueda gozar el público de las ventajas que ofrece la rapidez de las comunicaciones, ha mandado que se tomen las medidas necesarias y esté todo dispuesto cuando las locomotoras de Portugal lleguen a la frontera, para poner inmediatamente en explotación el trozo comprendido entre Badajoz y el punto de aquella, donde empalme dicho camino con el ferro-carril portugués, de modo que los viajeros puedan ir directamente de Badajoz a Lisboa.

Continúan las brigadas de trabajadores esterminando la langosta que se presentó amenazadora en los campos de Jerez de la Frontera. Hasta el 29 de mayo habian dado muerte y recogido 22,523 libras de tan dañinos huéspedes.

Declara ayer El CONTEMPORÁNEO que es exacto que el Sr. Gonzalez Bravo no tiene compromisos que le ligen en la cuestion de Méjico; pero que si ha llegado la ocasion de que sea preciso, ni aun conveniente, enviar un embajador a aquellas regiones, y por lo tanto no tiene funda-

El consejo de administracion de la compañía del ferro-carril de Ciudad Real a Badajoz, deseando que aun antes de la apertura de la 6.ª seccion del ferro-carril estrechado de Mérida a Badajoz pueda gozar el público de las ventajas que ofrece la rapidez de las comunicaciones, ha mandado que se tomen las medidas necesarias y esté todo dispuesto cuando las locomotoras de Portugal lleguen a la frontera, para poner inmediatamente en explotación el trozo comprendido entre Badajoz y el punto de aquella, donde empalme dicho camino con el ferro-carril portugués, de modo que los viajeros puedan ir directamente de Badajoz a Lisboa.

Declara ayer El CONTEMPORÁNEO que es exacto que el Sr. Gonzalez Bravo no tiene compromisos que le ligen en la cuestion de Méjico; pero que si ha llegado la ocasion de que sea preciso, ni aun conveniente, enviar un embajador a aquellas regiones, y por lo tanto no tiene funda-

El consejo de administracion de la compañía del ferro-carril de Ciudad Real a Badajoz, deseando que aun antes de la apertura de la 6.ª seccion del ferro-carril estrechado de Mérida a Badajoz pueda gozar el público de las ventajas que ofrece la rapidez de las comunicaciones, ha mandado que se tomen las medidas necesarias y esté todo dispuesto cuando las locomotoras de Portugal lleguen a la frontera, para poner inmediatamente en explotación el trozo comprendido entre Badajoz y el punto de aquella, donde empalme dicho camino con el ferro-carril portugués, de modo que los viajeros puedan ir directamente de Badajoz a Lisboa.

Declara ayer El CONTEMPORÁNEO que es exacto que el Sr. Gonzalez Bravo no tiene compromisos que le ligen en la cuestion de Méjico; pero que si ha llegado la ocasion de que sea preciso, ni aun conveniente, enviar un embajador a aquellas regiones, y por lo tanto no tiene funda-

mento el rumor que ha corrido de que el Sr. Gonzalez Brabo será nombrado para dicho puesto.

Por despacho telegráfico de Cádiz recibido ayer tarde se sabe que el vapor correo «Santo Domingo» que salió de aquel puerto el día 15, llegó a Santa Cruz de Tenerife en 36 horas. Cada día es mas admirable el servicio que hace la compañía de vapores trasatlánticos.

A la cacería real que hubo anteaer en Aranjuez, asistieron S. M. el rey, sus altezas reales los infantes duques de Montpensier y D. Sebastian Gabriel, los ministros de Estado, de Marina y Fomento, y los jefes de Palacio. Fueron heridas tres reses y recogida una; acertada por el duque de Montpensier.

Ya ha dictado sentencia el Sr. Rozalem, juez de primera instancia de la Audiencia, en la causa seguida por el homicidio la noche del día de San José próximo pasado en una taberna de la calle de Segovia. El autor del homicidio, Antonio Lema y Perez, ha sido condenado a doce años de reclusión temporal, con las penas accesorias, y a la indemnización de 6,000 reales para la viuda de su víctima.

Con motivo de hallarse anteaer en Aranjuez el Sr. ministro de Gracia y Justicia no pudo tener lugar la conferencia que anunciáramos ayer entre el Sr. Monares y una comisión del colegio notarial de este territorio; pero creemos que se celebrará tan pronto como S. E. tenga a bien recibir a los comisionados.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 1,838 fanegas de trigo de 46 1/2 a 53, quedando por vender sobre 640 fanegas; la cebada de 26 a 29, y la algarroba a 49 rs.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Petersburgo 1.º El «Diario» de esta capital, respondiendo a la «Patrie» y al «Morning-Post», dice ser falsas las acusaciones de crueldad de los rusos en Polonia.

Nápoles 1.º La noticia de ayer, de buques tripulados por reaccionarios albaneses, carece de fundamento.

Londres 1.º El «Observer» anuncia que el príncipe de Dinamarca acepta la corona de Grecia.

Los habitantes de las islas Jónicas han enviado una diputación a Copenhague. Los periódicos de Dinamarca dicen lo mismo.

París 1.º Parece que el emperador Tu Duc ha ratificado el tratado reconociendo la proclamación de la colonia como territorio francés.

Turía 1.º En el proyecto de decreto para acabar con el brigandaje, se propone el estado de sitio en las provincias donde aquel exista.

Una comisión presidida por el prefecto redactará la lista de las personas sospechosas. Estas deberán presentarse en un corto plazo ó se decretará su prisión; siendo perseguidos por todos los ciudadanos. Los tribunales militares juzgarán el delito de brigandaje. Los que sean cogidos con las armas en la mano serán fusilados; los cogidos sin armas deportados.

París 1.º Ha reinado el mayor orden durante las elecciones. A las cuatro de la tarde ha empezado el escrutinio. Esta noche darán los periódicos de la tarde segunda edición para publicar el resultado.

En algunos colegios electorales ha habido protesta sobre la formación de la mesa y manera de sellar las urnas. Empieza a decirse que después de tomada Puebla se esperará pasen los cales para ir a Méjico.

París 2.º En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior, a 03 1/8; el exterior, a 060 1/8; la diferida, a 00 0/0, y la amortizable a 33 1/2. El 3 por 100 francés, a 89-30, y el 4 1/2, a 96-90.

Londres 2.º Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/8 a 1 1/4.

El Pueblo escucha a los demócratas españoles que pueadan hacerlo a que concurren a la gran reunión para el tiro al blanco que tendrá lugar próximamente en Ginebra.

Al notar EL PUEBLO la baja de los fondos franceses, dice que se prevé un gran empréstito de francos que trata de emitir Luis Napoleón.

Con el objeto de ensayar notables piezas de la ópera que con el título de El Gurrillero tiene escrita el general Ameller (D. Narciso), tendrá lugar hoy miércoles un concierto, que no dudamos será notable, tanto por lo escogido de las piezas, como por los artistas que han de tomar en él parte.

Un incidente que tiene bastante de singular y de grotesco ha ocurrido en la cámara de Atenas. Al principiar la sesión del 22 de mayo, se esparció el rumor en la asamblea de que el salen estaba minado. Aunque los diputados procuraban hacer, como vulgarmente se dice, de tripas corazón, todos buscaban visiblemente un pretexto para ausentarse. De repente salió del seno de la cámara una voz que gritó: ¡han pagado fuego! Al punto se levantó en masa la asamblea destrozando puertas y mamparas para escapar mas de prisas; en tanto que un diputado, Mr. Mauro-

Michalis (esparciata per cierto), coge del cuello a sus dos vecinos que se dejaban detener muy contra su gusto, y grita con voz tonante: ¡Qué vergüenza para vosotros! Mr. Tricupi, grueso y bajo, fue uno de los primeros en huir, pero con desgracia, porque derribado por el tropel, todos sus colegas, sin distinción de opiniones, pasaron por encima de su cuerpo. Luego que se restableció la calma, el presidente, con un tinte de ironía que no todos comprendieron, propuso que se acordara consignar un elogio a las damas que no habían abandonado las tribunas.

Los progresistas de Elche han celebrado una reunión en la cual se acordó publicar un manifiesto que verá la luz muy en breve, llamando a las urnas a todos los miembros de ese partido que estén en aptitud legal de emitir sus sufragios.

En atención al gran número de sargentos supernumerarios que hay en el ejército, se ha dispuesto para que el número no se aumente mas de lo regular, que en suspenso respecto a esta clase el artículo 19 de la ley de 29 noviembre de 1889 sobre reducciones y reanagachos, y en su consecuencia hasta nueva disposición no se admitirán nuevos empenos de sargentos contratados con las condiciones del citado artículo.

Noticias de Venezuela dicen que el presidente José A. Paez, jefe supremo de la república, ha resuelto elevar en un 25 por 100 los derechos sobre la exportación. Hé aquí los términos en que está concebido el decreto:

«Cartas de Trinidad y Maturín aseguran que ha muerto el general Monagas a consecuencia de dos heridas que recibió en el combate de Banco de Medrano. Añádesse que su familia estaba en Trinidad sumamente preocupada.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL escita al gobierno a que haga cumplir rigurosamente el Concordato en lo relativo a publicaciones que ofendan a la religión y a la moral.

Ha llegado a esta corte el espada Julian Casas (el Salamantino), el cual asistió a la corrida de toros de Aranjuez.

No sabemos si EL PUEBLO contará a Mr. Thiers entre sus correligionarios, cuando dice anoche que los demócratas han triunfado en las elecciones de París.

La escasez de moneda gruesa de plata no solo continúa, sino que cada vez se deja sentir mas en el comercio, y de pocos días a esta parte apenas circula mas que el oro y los billetes de Banco.

Mañana jueves dará principio en la pontificia y real iglesia de Italiares una solemne novena al Sagrado Corazon de Jesús, estando de manifiesto el Santísimo día y noche hasta el 12 del corriente on que terminarán las funciones.

De absurda califica un periódico la noticia de haber presidido un banquete el duque de Sesto al regresar de los toros de Aranjuez, y se funda en que el señor duque llegó a Madrid a mediu noche, hora poco a propósito para banquetes.

Se cree que hoy publicará la GACETA los nombramientos del Sr. Enriquez para subsecretario del ministerio de Ultramar; del Sr. Aguirre de Tejada para jefe de sección; del Sr. Auset para oficial primero, y del Sr. Figuera para oficial tercero.

El resultado hasta ahora conocido de las elecciones en París, significa a juicio de LA EPOCA, no que se quiere un cambio de dinastía, ni que se aspira a la destrucción del imperio, sino que se desea que este entre en la senda constitucional y que el parlamento y la libertad de la prensa garanticen realmente la buena gestión de los negocios públicos.

LA EPOCA llama la atención de los hombres pensadores hácia la sucesión repetida de los infantilidades que vienen ocurriendo un tiempo hace. Propone, como medida preventiva, que se aumente el número de las casas de espositos y asilos de maternidad, que se mejoren sus condiciones de existencia si por acaso se han ceñado de ver en su organización algunas faltas, y que se introduzcan todas las reformas que se ocrean convenientes para que lleguen a dar los mejores frutos esas instituciones, cuya utilidad está reconocida en principio.

Tenemos entendido que muy pronto deben tener lugar algunos cambios en el alto personal del ejército.

El ministro de la Gobernación señor Vaamonde saldrá de Madrid para las aguas de Vichy a mediados del presente mes y estará de regreso en esta corte a principios del mes próximo.

Por despacho telegráfico se tiene noticia de una terrible desgracia ocurrida ayer en el pueblo de Ruzafa, cerca de Valencia. Hallándose llena la escuela pública de niños, el edificio se vino abajo repentinamente. Nueve de aquellos fueron retirados muertos y diez y ocho heridos de mas ó menos gravedad.

Esta madrugada recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAYAS:

París 2 (por la noche).

Los candidatos de oposicion elegidos han sido los siguientes:

Por el Loire inferior, Mr. Lanjuinais.

Por el Loire, Mr. Dorjan.

Por Cotes du Nord, Mr. Glais-Bizouin.

Por Pas de Calais, Mr. Pierron.

Por los Hautes Alpes, Mr. Garnier.

De los candidatos de oposicion, los

mas notables no fueron elegidos en otros puntos, donde lo han sido los candidatos del gobierno.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE AYER 2

Table with 4 columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. del 1.º, Id. de 2.º, Personal, Cereales y socs., De abril 4,000, De a 2,000, and Cambios (Londres a 90 d. fecha, Paris a 8 dias vista).

REPERTARIOS DE HOY.

ZARZUELA. — A las 8 1/2. — Memorias de un estudiante.

VARIEDADES. — A las 8 1/2. — Los encantos de Briján.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO. — Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos per la compañía de Cimbelli, a las 9 de la noche.

CIRCO DE PRICE. — Ejercicios ecuestres y gimnásticos, en los que tomará parte el célebre Blodin. A las 9.

MEMORIA

leida en la junta general de la Peninsular, celebrada el 31 de mayo de 1863 por el director general Excmo. Sr. don Pascual Mides.

(Conclusion.)

Santander: Instruido un largo expediente; anunciada la compra de terrenos en todos los periódicos, y presentadas varias proposiciones, se admitió, como la mejor, la del señor marqués de Montecastro de un solar calle de Hernan Cortés, de 8,760 pies cuadrados, su coste 108,120 rs., ó sea 12 rs. pié. Formalizada la escritura de compra, se anunció la subasta de construcción de 3 casas, siendo entre las seis presentadas, la proposición mas beneficiosa la de 774,436 rs., de don Ricardo Santa Maria, que se negó después, perdiendo el depósito, a firmar la escritura de construcción. La direccion no podia prescindir de una nueva licitacion, porque no estaba en sus atribuciones adjudicar la contrata a la propuesta inmediata de 823,000 rs., que era de la «Union mercantil». Dentro de la mas estricta legalidad la nueva licitacion era indispensable, y comprendiendo mis deberes, y para evitar todo conflicto, me dirigí a Santander con el señor delegado del gobierno. El día 8 de marzo, y bajo mi presidencia, se verificó la nueva subasta, presentándose en ella tambien seis proposiciones, desde 830,000 rs. que fué la mayor hasta 819,880 rs. que resultó la mas beneficiosa, firmada por el señor don Francisco Fernandez Gallostra. Otorgada la escritura han comenzado inmediatamente las obras, y bien puede asegurarse, que las tres casas, que se construyen en Santander, no han de carecer ni de solidez ni de elegancia (1).

Tarragona: La compañía adquirió el 2 de diciembre último, tambien en pública subasta por el precio de 36,000 rs. un solar de 7,240 palmos, ó sean 3,336 pies 90 centésimos, otorgándose la escritura el 27 del mismo mes. Remitidos los planos y presupuestos a la direccion, se verificó la subasta de construcción el 9 de abril último, resultando admitida como proposición mas ventajosa la de D. Agustín Bonet por la suma de 195,999 rs. vn. La construcción de las dos casas ha comenzado, y deben terminarse, según escritura, en abril de 1864 (2).

CASAS EN PROYECTO.

Barcelona: en 14 de octubre de 1862 se compró en el término de San Martín de Provensals y cerca de Gracia por la suma de 180,000 rs., un terreno de 257,363 palmos cuadrados, ó sean 123,387 pies, y de ellos edificables, reservando lo demás para via pública, 180,000 palmos, equivalentes a 87,701 pies. Bien estudiado aquel terreno, y su género especial de edificación, queda anunciada para el día 14 de junio próximo la subasta de construcción de seis casas de campo y cinco de recreo. Así comienza la construcción en Barcelona, y no adelanto mas, porque no tengo todavía el íntimo convencimiento de la utilidad, al menos comparativa, que la compañía pueda alcanzar, edificando dentro del actual recinto de mi predilecta ciudad. Los barceloneses, hombres de juicio y de cálculo, que estudian, analizan y comparan esta clase de negocios, aprecian y proclaman la prudencia de mi conducta. Ya sabia yo que se me haria justicia en aquel país al que tanto debo.

Santander: cerca de las casas que la compañía está construyendo, y dividido por la misma calle de Hernan Cortés, bien que dando frente, y formando, puede decirse, la conclusion de una gran plaza, hoy todavia sin nombre, hemos adquirido con las mismas formalidades otro terreno, tambien del señor marqués de Montecastro, por la cantidad de reales 184,300, con una superficie de 14,760 pies cuadrados, ó sea 12 rs. 50 centimos cada uno. El arquitecto de la compañía en la provincia de Santander, D. Juan Moran Labandera, se ocupa activamente en formar los planos y presupuestos para construir otras tres casas, cuya subasta de construcción ha de anunciarse muy en breve. Tendremos, pues, antes de finalizar el año 1864 concluidas seis buenas

(1) Boletines núms. 6, pag. 3, columna 2.ª y 7.ª, pag. 2, col. 3.ª

(2) Boletín núm. 7, pag. 5, columna 2.ª

mas casas en Santander, poblacion de grande importancia y de mucho porvenir, cuyas condiciones he procurado estudiar antes de comprometer allí los capitales de la compañía.

Madrid: bien puedo decir que los trabajos de la direccion hubieron de coronarse, al concluir el año 1862, con una adquisicion que sobre ser iucrativa a la compañía, ha de darle lustre, prestigio y crédito. Me refiero a la compra de los terrenos de la quinta llamada del Espiritu Santo, a medio kilómetro del ensanche de Madrid, verificada el 12 de diciembre último en pública licitacion por precio de 444,000 rs., con una superficie de 445,360 metros cuadrados próximamente, ó sean 5,468,460 pies cuadrados. La compañía, fiel a su tendencia, levanta en las inmediaciones, ó mejor dicho a las puertas mismas de Madrid, una poblacion de recreo, verdadera necesidad de una capital; y dando valor por este medio a un suelo que apenas le tenia, me propongo convertir una cantidad de «escasas» importancia en un capital «cuantioso», todo en beneficio de los imponentes de LA PENINSULAR. No hay que olvidar que el coste del pié en primitiva compra es de 8 céntimos de real. ¿A qué precio lo cederá la compañía? Seria muy aventurado cualquier juicio que hoy se hiciese. Yo reclamo de los socios una prueba de su confianza en mi prudencia y en mi actividad. A fin de obrar con mas acierto creí conveniente provocar un concurso, y en la eleccion de los planos y en la adjudicacion de los premios deseo tenga una parte muy importante la junta general por medio de una comision que ella elija hoy mismo para este objeto. A la vista tienen los socios los preciosos trabajos que se han presentado, y por su simple inspeccion puede conocerse que LA PENINSULAR ha de hacer en las cercanias de Madrid una cosa no conocida hasta ahora en este país. Proximidad a la corte; agua para fuentes y jardines; ahenos abundantes y económicos; estudio detenido; fiscalizacion severa; terreno dilatado, todo indica que los intereses sociales han de encontrar en la quinta dicha del Espiritu Santo bonificaciones muy aceptables. No se ha resuelto todavia ni la direccion de plazas y calles, ni el sistema de edificacion, y son no pocos ya los pedidos de terrenos per un lado y de construcciones de casas por otro.

Otra compra no menos importante, seguidos todos los trámites, recibiendo toda clase de proposiciones, estudiando infinidad de terrenos, anuncios en la prensa, consultas de letrados, exámen de muchos volúmenes, ha hecho la compañía en las calles del Desengaño, Valverde y Barco en el terreno que hoy ocupa el teatro de Lope de Vega con todos los edificios accesorios. El área es de 44,000 pies, en uno de los puntos mas céntricos, de mas vida y de mas animacion que puede ofrecer Madrid, y su coste de 3,960,000 reales vellón. La edificacion actual ofrece no pocos aprovechamientos, que vendidos al substar el derribo que está anunciado, han de disminuir el precio del pié superficial que en su primitiva compra es de 90 rs. Puedo asegurar que no he perdonado medio, ni pase, ni diligencia, ni investigacion que ilustrara mi conciencia y me ofreciera tranquilidad completa al resolver esta compra, que es, a no dudarlo, la mas favorable, la mas beneficiosa de cuantas se presentaron al llamamiento de uno y otro día por medio de la prensa periódica. Por lo mismo que el negocio era importante; por lo mismo que la suma convenida no era despreciable, creí conveniente y aun podré decir creí necesario oír el consejo de doce letrados distinguidos, cuyos nombres siguiendo el riguroso orden alfabético, son los siguientes: Señores D. Joaquin Aguirre.—D. Cirilo Alvarez.—D. Manuel Cortina.—D. Estanislao Figueras.—D. Pedro Gomez de Laserna.—D. Simon Santos Lerrín.—D. Camilo Maniz Vega.—D. Miguel Antonio Ochoteco.—D. Aniceto Paig.—D. José Reus.—D. Domingo Rivera y don Nicolás María Rivero.

Otorgada la escritura con fecha 13 de abril, y satisfecho el primer plazo importante 1,980,000 reales, en cuanto termine el derribo, principiará la construcción, hoy objeto de mi especial estudio, procurando hermosear aquella principal parte de la poblacion de tanto movimiento, sin perder de vista el proporcionar a los imponentes una bonificacion muy aceptable. Así la compañía podrá emplear sus fondos con toda seguridad y mucha ventaja, pudiendo bien decirse que las dos últimas compras realizadas en Madrid han de contribuir no poco al mayor crédito de la sociedad, la que al aumentar la riqueza pública, y por este medio la materia imponible, procura al capital social beneficios no pequeños.

Jerez: en desgracia están las construcciones de que se ha ocupado la direccion en esta ciudad. Desde el 6 de noviembre de 1861 aparecen comprados en pública subasta tres solares de las calles del Alamo y del Acebuche por valor de 6,346'68. Ya he dicho en varios Boletines que esta edificacion no corresponde ni a la importancia de esta poblacion, ni a los deseos del director. Pues bien; al aun en esa pequeña escuela ha podido comenzar la edificacion, porque han surgido dificultades para la alineacion en el mismo Jerez, y hoy sufre su pesada tramitacion el expediente en las oficinas de Madrid. Nada mas en este camino que es muy resbaladizo. Mucho deseo estender las construcciones en Jerez y edificar en otros varios puntos de Andalucía; pero no puedo ni debo ocultar que la costumbre tan generalizada en aquel país de vivir cada familia en una casa, hace muy difíciles las combinaciones de nuestra compañía. Tengo adquisiciones pendientes en Jerez, en San Fernando, en Algeciras, en Córdoba, en Granada, en Málaga, y nada quiero

resolver sin el convencimiento de un buen resultado para los intereses sociales. A este efecto he enviado a mi amigo querido el Sr. D. Julian Santin de Quedo, inspector de esta compañía, persona por mil conceptos recomendable, que hará un estudio detenido de las condiciones de construcción con relación a los beneficios probables, y los socios de LA PENINSULAR deben estar persuadidos que en la resolucio definitiva que se adopte no se ha de prescindir ni un momento de los intereses de la compañía.

Valladolid: en 22 de noviembre de 1862 y observado todos los trámites marcados por los Estatutos, se compró al Sr. D. Juan San Jese, un terreno de 4,003 pies cuadrados, situado en las calles de Alegria y Santa Maria por el precio de 90,000 reales vellón, debiendo agregarse a él otro de 2,089 pies de la calle nueva de la Victoria, cuando termine el expediente que al efecto se ha instruido por aquel ayuntamiento, al que he debido toda clase de consideraciones con este motivo (1).

Sevilla: resuelto está por real órden de 6 del actual el expediente relativo al mercado de la plaza de la Feria, y resuelto en términos que no me deja libertad alguna, ni aun para dudar sobre la conducta que he de seguir en este negocio. Si los socios recuerdan cuanto llevo dicho y espuesto en los Boletines anteriores (2) y aun en la Memoria leida a la junta general de 1862, verán, que ya principados los trabajos del primitivo mercado, una y otra vez subastado sin éxito alguno y contratado despues con LA PENINSULAR, interviniendo la aprobacion del gobierno, se indicó per el ayuntamiento de Sevilla el deseo de que diera esta direccion mayor amplitud a las obras. Yo me mostré deferente, porque queria complacer a la corporacion municipal de Sevilla, creyendo, sin embargo, que el expediente se ultimaria en aquella poblacion. No sucedió así por desgracia. El expediente, con prontitud despachado por el gobierno civil, vino a Madrid, y siguió, como hemos dicho en otra ocasion, una tramitacion lenta y prolongada, retardándose un año la resolucio. Viendo yelas complicaciones que este negocio ofrecia, publicaba en el Boletín administrativo núm. 6, fecha 8 de noviembre último, al ayuntamiento de Sevilla, que volviéramos al primitivo proyecto, temiendo que a este resultado debia venir cuando terminase el expediente, sin culpa de la municipalidad, sin culpa del gobierno, sin culpa de la direccion. La municipalidad no ha podido hacer mas de lo que ha hecho; el gobierno no ha podido obrar de otra manera: la direccion no ha podido observar otra conducta. Hoy se dice en la real órden citada: «si LA PENINSULAR quiere construir las obras proyectadas y aprobadas en un principio, puede hacerlo; si el mercado ha de construirse en las condiciones propuestas, hay necesidad de nueva licitacion.» Así las cosas, yo apelo a la ilustracion del ayuntamiento de Sevilla: yo apelo a la lealtad del pueblo sevillano: ¿puede el director de LA PENINSULAR renunciar su derecho a la construcción del mercado primitivo? Puede aceptar la eventualidad de una nueva licitacion? ¿Puede, no quedando suyo el servicio, comprometer y desde luego perjudicar los intereses sociales? Pida el ayuntamiento de Sevilla, dentro del primer proyecto, todas las mejoras que guste, cuestion lo que cuesten a la compañía, y el director las acepta con mucho gusto. Pero no se me puede exigir, porque bien a pesar mio no puedo acceder, que yo renuncie los derechos de la sociedad, y acepte una nueva subasta. Apoyado en la real órden citada, he dado terminantes órdenes para que se diga al ayuntamiento de Sevilla que deseo emprender los trabajos inmediatamente, a fin de que con toda elegancia y con toda solidez pueda concluirse en este mismo año el mercado de la plaza de la Feria. Yo, como director de LA PENINSULAR, no puedo obrar de otro modo, y confío que mi conducta será juzgada con toda imparcialidad. Decidido estoy a emprender en Sevilla otras obras de conveniencia, ornato y embellecimiento, porque es, como he dicho mas de una vez, profunda mi gratitud a esta poblacion, en que tan bien acogida ha sido LA PENINSULAR; sin que nunca su director haya podido prestarla el mas insignificante servicio.

He concluido la relacion, que acaso se considere en extremo detallada, de las casas construidas, de las casas en construcción y de las casas en proyecto, y al terminar esta parte importante de mi tarea, me cumple repetr que es cada vez mas arraigada mi conviccion de que no conviene precipitar la resolucio de negocios que a edificaciones se refieren. Calma, frialdad, imparcialidad, resistencia a todo halago, a toda amenaza, sin tener para nada en cuenta que la suscricion puede disminuirse, que la suscricion puede aumentarse, con la idea fija siempre en la seguridad de los capitales y en el beneficio que hayau de alcanzar los imponentes; esta es mi conducta. Nadie estrañe que yo dé preferencia a Madrid, porque los números justifican mi conducta. Nadie censure que yo no quiera edificar en poblaciones determinadas, cuando puedo abrigar el temor de que las utilidades sean pequeñas, ó de que tratándose de poblaciones de escaso vecindario, tenga lugar una conflagracion para evitar los buenos efectos de la subasta. Per lo mismo que observo la confianza que tienen en mí los socios de LA PENINSULAR, reconozco, declaro y confieso que es mayor mi deber de velar sin descanso por sus intereses. Esta ha sido mi marcha, y no tengo motivos para arrepentirme de

(1) Boletines núm. 6, pag. 3, columna 2.ª, y número 7, pag. 3, columna 2.ª

(2) Boletines núm. 3, pag. 2, columna 2.ª, número 4, pag. 2, columna 3.ª, núm. 5, página 2, columna 2.ª, y núm. 6, pag. 3, col. 1.ª

